

Les Nations Unies sont si importantes qu'elles doivent être efficaces. En décembre 1986, encouragée sans réserve par le Canada, l'Assemblée générale a adopté les recommandations de réforme présentées par un groupe d'experts présidé par l'ambassadeur de Norvège. Le Comité du programme et de la coordination a été restructuré afin de mieux pouvoir régler les questions administratives et budgétaires des Nations Unies. Le Conseil économique et social a commencé à rationaliser les relations parmi les quelques 150 organismes qui relèvent de lui. La nomination de femmes exceptionnelles au poste de secrétaire général adjoint a permis de mettre un terme à de vieux préjugés. Par ailleurs, des mesures ont été prises pour réduire les dépenses. Ainsi, les deux tiers des objectifs fixés en matière de compression de personnel ont été atteints.

Dans ce processus de revitalisation des Nations Unies, Nairobi est une ville clé. C'est en effet là que s'est tenue la Conférence historique des femmes en 1985, qui recherchait de nouvelles stratégies pour les femmes jusqu'à l'an 2000. Depuis cette conférence, les questions concernant les femmes ont été l'un des rares points à faire l'unanimité lorsqu'il s'agit d'établir l'ordre du jour des Nations Unies.

Nairobi est le siège du Centre des Nations Unies pour les établissements humains (Habitat) né de la Conférence de Vancouver en 1976. La nature même de son travail et de ses projets illustre bien l'importance centrale de l'environnement.

Nairobi gagnera en importance puisque c'est ici que l'on gère le Programme des Nations Unies pour l'environnement. Il y a seize ans, au moment de la Conférence de Stockholm, il se peut que quelques observateurs aient jugé l'environnement comme une question tout simplement à la mode. Aujourd'hui nous savons que les questions environnementales sont essentielles et pressantes - aussi importantes que le contrôle des armements, aussi difficiles à résoudre que l'éradication de la maladie.

Le PNUE a été au centre d'une prise de conscience globale, non seulement en ce qui concerne l'importance des questions environnementales, mais aussi quant à l'effet qu'elles ont sur chacune des décisions que nous prenons et sur ses conséquences.

Certaines activités que nous avons entreprises en toute innocence ont eu des répercussions inattendues. Ainsi, l'usage étendu des chlorofluorocarbures menace de détruire